
MEDIO:         RADIO RED 
NOTICIARIO: DON DINERO 
FECHA:         27/JUNIO/2014  

 
Califica HR Ratings por primera vez en EU 

 
 

Extracto de la entrevista con Alberto Ramos, presidente y director general de HR Ratings, 
en el programa “Don Dinero”, conducido por Alberto Aguilar en Radio Red.  

 
 

ALBERTO AGUILAR: Y me da muchísimo gusto saludar esta noche a Alberto Ramos, él es el 
presidente y director general de una calificadora que es mexicana, HR Ratings, y como 
calificadora mexicana me da mucho gusto platicar con Alberto Ramos porque apenas el día de 
ayer esta firma mexicana realizó una calificación en Estados Unidos, es la primera vez que esto 
sucede, y pues Alberto, muchas gracias por la oportunidad y muy buenas noches.  
 
ALBERTO RAMOS: Buenas noches Alberto, muchas gracias por tu llamada.    
 
ALBERTO AGUILAR: Gracias por la oportunidad de platicar contigo. Antes que otra cosa 
¿cuántos años tiene HR Ratings en el mercado ya? 
 
ALBERTO RAMOS: Mira Alberto, empezamos en 2006, fue cuando la Comisión Nacional Bancaria 
nos autorizó por primera vez, para empezar con los activos de finanzas públicas en México, tú 
recordarás …  
 
ALBERTO AGUILAR: Sí, me acuerdo.  
 
ALBERTO RAMOS: Y en 2008 emitimos nuestra primera calificación aquí en México y pues mira, 
después de ya tantos años ahora estamos incurriendo por primera vez en Estados Unidos con la 
calificación del día de ayer.  
 
ALBERTO AGUILAR: Este es su pongo otro paso importante en la evolución de esta calificadora 
mexicana ¿verdad? 
 
ALBERTO RAMOS: Pues mira, es un gran paso el hecho que tanto inversionistas como 
autoridades en Estados Unidos nos hayan reconocido y que como tú bien lo mencionas, es la 
primera vez que una calificadora, primero mexicana y después latinoamericana ofrece 
calificaciones a entidades norteamericanas.  
 
ALBERTO AGUILAR: La entidad a la que calificaron, de entrada es una emisión de deuda 
¿verdad? 
 
ALBERTO RAMOS: Correcto, es una emisión de deuda de lo que se llama en Estados Unidos los 
Education Revenue Bonds que básicamente son bonos educativos, como funciona en Estados 
Unidos, es un segmento muy particular que se llaman Charters Schools. Básicamente son 
escuelas públicas que son operadas por privados y donde tienen fondeo tanto de fondos 
estatales como de fondos federales.   
 
ALBERTO AGUILAR: Aquí es una universidad de Arlington, por lo que veo ¿no? 



 
ALBERTO RAMOS: Así es, correcto, en Arlington, Texas, que es donde estamos iniciando nuestro 
primer acercamiento a Estados Unidos, empezando a operar en el estado de Texas.  
 
ALBERTO AGUILAR: ¿Desde cuándo habían recibido o desde cuándo habían hecho los trámites 
para comenzar a operar en Estados Unidos, Alberto? 
 
ALBERTO RAMOS: Pues mira, los trámites llevamos ya aproximadamente tres años y medio que 
empezamos nuestra tramitología con la SECV y nos autorizaron para este segmento de finanzas 
pública a finales del 2012. Sin embargo todo el 2013 fue todo un proceso de establecer un 
equipo allá, establecer oficinas por allá y empezara buscar clientes, que cñaro, era el gran 
reto.  
 
ALBERTO AGUILAR: Tienen una oficina en Houston ¿verdad? 
 
ALBERTO RAMOS: Correcto, ahí es donde iniciamos nuestra operación y ahí es donde estamos 
basados ahorita por el momento.  
 
ALBERTO AGUILAR: ¿Cuántas personas tienen allá trabajando en Houston por parte de la 
calificadora? 
 
ALBERTO RAMOS: Son tres personas, una persona dedicada a la parte digamos de promoción y 
dos personas en el equipo de análisis, donde por el momento únicamente estamos calificando 
finanza pública, lo que significarían los  (inaudible) y este tipo de emisiones como la que 
calificamos el día de ayer. 
 
ALBERTO AGUILAR: Digamos que seguirían un proceso similar al que se vivió en México, al que 
tuvieron en México ¿verdad? 
 
ALBERTO RAMOS: Correcto. Mira, por el momento estamos trabajando con las autoridades 
norteamericanas de la SEC muy de cerca para que esperamos que en el corto plazo, esperamos 
que antes de que termine este año, estemos ya autorizados para calificar todo tipo de activos, 
serían corporativos, financieros y estructuras también en Estados Unidos. 
 
ALBERTO AGUILAR: Antes de que termine este año.  
 
ALBERTO RAMOS: Correcto.  
 
ALBERTO AGUILAR: Me parece muy interesante lo que están haciendo ustedes porque debe ser 
complicado convencer a una empresa, en este caso a instituciones públicas, que se califiquen 
con una institución mexicana, sobre todo cuando por ejemplo Standard and Poor's o Moody’s 
operan ahí y tienen un enorme prestigio ¿no? 
 
ALBERTO RAMOS: Mira, sí. Yo creo que es el principal de nuestros retos, sin embargo yo creo 
que la gente se ha volteado a ver al trabajo que hemos hecho en México y la gente lo ha 
reconocido, principalmente los inversionistas, no solo los emisores porque el emisor es alguien 
que va a buscar siempre opciones que le dé el servicio, sin embargo el inversionista 
norteamericano el hecho que ya nos dé el aval para que estén comprando papel calificado por 
nosotros, yo creo que ese ha sido el gran logro.   


